
Compte rendu de la réunion du conseil de laboratoire du lundi 31 janvier 2011. 
 

* Présents: 

Thierry Horsin, Oleksiy Khorunzhiy, Yvan Martel, Vincent Cossart,  Pascal Hivert, 

Abdelkader Mokkadem, 

Guillermo Moreno-Socias, Philippe Pigeon, Emmanuel Rio, Luc Robbiano, Benjamin 

Schraen, Vincent Secherre. 

 

* Absents excusés: 

Martin Andler, remplacé par Vincent Secherre 

Otared Kavian, 

Cécile Mailler, remplacé par Pascal Hivert 

 

1. Nouveaux membres du conseil de laboratoire. 

 

Suite à des élections par collège, Benjamin Schraen (chercheurs CNRS), Philippe Pigeon 

(ITA CNRS) et Cécile Mailler (Doctorants) sont maintenant membres du conseil de 

laboratoire. 

 

 

2. Poste PR 26 probabilité 2011 

 

Le profil exact du poste est discuté en conseil et adopté. 

 

Le conseil de laboratoire approuve la composition du comité de sélection qui découle des 

choix des équipes, notamment, des propositions de l'équipe Proba-Stat. 

Les experts extérieurs ont été présentés aux membres du conseil. 

La liste des membres sera rendue publique dès qu'elle sera validée par le CA de 

l'université. Pour l'instant, vous pouvez la demander à un membre du conseil. 

Le président proposé est Emmanuel Rio. 

 

Le calendrier de recrutement est plus ou moins imposé par la procédure synchronisée. 

Nous aurons les dossiers mi-avril et la décision finale devra être prise avant le 24 mai. 

 

 

3. Candidatures CNRS au laboratoire en 2011 

 

Plusieurs candidats CR ou DR CNRS ont mentionné comme laboratoire d'accueil souhaité le 

LMV. Le conseil prend connaissance des noms et thématiques de ces candidats, de façon 

générale bien en adéquation avec les thèmes du laboratoire. 

 

 

4. Position du LMV par rapport à la fondation Mathématiques Paris-Saclay 

 

En novembre, la présidence de l'UVSQ a envoyé une lettre de soutien à la fondation "FMJH" 

qui est un RTRA mathématiques pour le sud de Paris. 

 

http://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A9seau_th%C3%A9matique_de_recherche_avanc%C3%

A9e 

 

http://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A9seau_th%C3%A9matique_de_recherche_avanc%C3%A9e
http://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A9seau_th%C3%A9matique_de_recherche_avanc%C3%A9e


en mentionnant soutenir l'association du LMV à cette fondation. Ce projet est donc 

sur la bonne voie. Les premiers appels d'offre ont été lancés. 

Voir le site de la fondation: 

 

http://www.fondation-hadamard.fr/ 

 

Une lettre de soutien au Labex porté par la FMJH a également été envoyé par la présidente 

de l'UVSQ. Le LMV est également soutenu pour faire partie de ce labex dans le futur (en 

cas de succès à l'appel d'offre labex). Une condition semblant pour l'instant 

indispensable d'après nos collègues porteurs du projet est d'obtenir A+ à la prochaine 

évaluation de l'AERES. 

 

 

5. Séminaires Cergy-UVSQ. 

 

En parallèle des projets sur le campus Paris-Saclay, l'UVSQ se rapproche sensiblement de 

l'université de Cergy-Pontoise (UCP) depuis quelques mois. 

Un PRES UVSQ-Cergy est à l'étude. Quelques disciplines semblent avancer sur des 

projets communs. 

 

** Une assemblée générale sur ce thème est organisée à UFR des sciences 

le 18 février 2011, de 9h30 à 14h amphithéâtre Bertin 

 

http://www.personnels.uvsq.fr/actualites/assemblees-generales-rapprochement-uvsq-

universite-de-cergy-pontoise-ucp--106312.kjsp?RH=PERSO 

 

L'UCP dispose d'un laboratoire de maths jeune et d'excellent niveau (A+) 

 

http://agm.u-cergy.fr/ 

 

En mathématiques, le réseau des laboratoires français et d'Ile de France est dense et 

déjà très structuré. Inutile de prétendre rapprocher de façon artificielle nos 

laboratoires. 

Cependant, quelques thématiques, surtout en EDP, physique mathématique et probabilités 

sont présentes dans les deux laboratoires. On pourrait prévoir une journée d'exposés 

communs pour mieux se connaître. 

 

Les rapprochements dans le domaine des formations ne sont pas évidents, vue la distance. 

 

 

6. ATER et moniteurs: 

 

L'UVSQ change de procédure pour affecter des ressources ATER et monitorat dans les 

départements. En mars, le potentiel d'enseignement et surtout un état prévisionnel pour 

l'année universitaire suivante sera demandé aux départements. Les moyens en ATER et 

nouveau monitorat seront attribués en fonction de ces estimations. La proposition d'O. 

Kavian est de donner priorité aux postes de moniteurs si on constate une pénurie. Il 

serait en effet très pénalisant de ne pas pouvoir offrir de monitorat à nos doctorants en 

début de thèse. 

En conclusion: 

http://www.fondation-hadamard.fr/
http://www.personnels.uvsq.fr/actualites/assemblees-generales-rapprochement-uvsq-universite-de-cergy-pontoise-ucp--106312.kjsp?RH=PERSO
http://www.personnels.uvsq.fr/actualites/assemblees-generales-rapprochement-uvsq-universite-de-cergy-pontoise-ucp--106312.kjsp?RH=PERSO
http://agm.u-cergy.fr/


 

a. Il y a  une incertitude importante sur le nombre de postes d'ATER pour l'année prochaine. 

b. Il faut informer Otared le plus vite possible des demandes de nouveaux monitorats. 

 

 

7. Questions diverses 

 

- Hygiène et sécurité : un comité UVSQ/CNRS d'hygiène et sécurité a visité le laboratoire 

jeudi 27 janvier. Divers points ont été soulignés: quelques demandes du comité (bilan des 

risques du laboratoire, mention du travail isolé comme très déconseillé dans le règlement 

intérieur), le comité a pris  en photo les nouveaux appareils présents sur les toits 

terrasse et devrait vérifier si les installations sont bien conformes à la règlementation 

(bruit, pollution). 

 

- L'UVSQ a changé de logiciel de comptabilité (NABUCO -> SIFAC). La mise en place n'est 

pas idéale et les formations n'ont pas été à la hauteur. Le logiciel est tout de même 

opérationnel, mais le travail de notre gestionnaire est pour l'heure sensiblement plus 

compliqué. 

Du retard est à prévoir dans les remboursements: par exemple, il semble que les services 

financiers n'aient pas commencé à traiter les remboursements missions pour cette année (la 

nouvelle procédure n'a même pas été établie et diffusée aux gestionnaires de laboratoires). 

 

En attendant, merci aux membres du laboratoire d'adopter un code de bonne conduite : 

prévenir longtemps à l'avance de vos missions, invitations, dépenses futures dans des 

messages clairs et complets sur les coûts prévus. 

D'autres recommandations et procédures vont certainement suivre selon les rigidités 

constatées dans 

SIFAC.  

 

- Le site web du laboratoire devrait évoluer à la fois au niveau technique (pour adopter 

la nouvelle maquette CNRS) et au niveau du contenu et des possibilités. 

- Les crédits CNRS de tous les laboratoires de mathématiques sont en baisse. C'est une 

conséquence de la très faible 

augmentation de la dotation globale du CNRS et de la décision de maintenir l'emploi qui 

conduit à une augmentation de la masse salariale de la structure, >80 % du budget total 

(source CNRS). 

 

- Les crédits UVSQ sont stables - ils ont été négociés pour la durée du quadriennal. 

Celui-ci devient un quinquennal, car Versailles passe dans la vague E, nouvellement créée 

par l'AERES. 

 


